

Projektstipendium KunstKommunikation 25 Hans-Jürgen Poätz | Klangwelt Kreis Steinfurt

Das Kunstprojekt »Klangwelt Kreis Steinfurt« von Hans-Jürgen Poätz wurde von der Jury mit der folgenden Begründung zur Realisierung in 2025 ausgewählt:

Wie klingt der Kreis Steinfurt? Gibt es typische Klänge, die bestimmten Orten im Kreisgebiet zugeordnet werden können?

Da unser alltäglicher Umgang und unsere sinnlichen Erfahrungen in der medialen Welt eher von visuellen Wahrnehmungen geprägt sind, ergibt sich bei diesem akustischen Projekt, weitgehend losgelöst von Hörkonventionen, eine ungeahnte Aufmerksamkeitsintensität und ein neuer Erkenntnispielraum. Aus vertrauten Klängen entsteht etwas Neues.

Dem Projekt wird zur Kommunikation, Information und Mitgestaltung eine eigens dafür geschaffene Website beigelegt. So können die einzelnen Teile der Komposition zugeordnet oder das gesamte Klangerlebnis ortsunabhängig visualisiert und hörbar gemacht werden. Die öffentlichkeitswirksame mediale Multiplikation von Kunst, deren Inhalte und Vermittlung verbinden sich mit dieser unprätentiösen Form des Kulturmarketings. Dass die im Grunde einfache künstlerische Konzeptidee eine ungewöhnliche Tiefe erreicht, dabei sinnlich erfahrbar ist und selbst funktionale touristische oder kulturpolitische Aspekte in sich verbindet, hat die Jury besonders überzeugt.